

学校教育目標

よりよく生きる

南中学校

電話 982-1066

さわやか相談室

電話 981-8749

# 学校だより



吉川市立南中学校

吉川市立  
南中学校  
Minami Junior High School



生徒数

第1学年 303名

第2学年 284名

第3学年 315名

計 901名

南中学校ホームページ

<http://02.yoshikawa-ed.net/minami/>

## 伸びる人伸びない人

校長 田口 弘

先月行われた運動会、最後のリレー女子で印象的なことがありました。

どのチームも全力で競技したのですが、3チームが失格となってしまいました。発表を聞き失格したチームの皆さんの顔は、喜びから落胆の表情へと変わりました。中には涙ぐんでいる人もいました。しかし、南中生の良さはその後の振舞です。その結果に不平不満を言ったり、文句を言う人はいませんでした。失格という結果を受け入れ、まさに、涙をのんだのです。懸命に練習し、白熱した戦いでしたから、自分に都合のよくないことは受け入れ難いものです。それを受け止めるには、よほどの心の強さが必要です。



▲市内駅伝予選 男子 自分を伸ばし記録も伸ばす

自分の思いどおりに行かないとき、誰かに八つ当たりしたりすることはよくあることです。しかし、どんなにつらい出来事でも、自分のこととして受け入れられるか、人のせいにしてしまうかで、その出来事がもたらす結果は真逆となります。失格には理由があるはず。その理由を探し、教訓にすることで、その人は、二度と同じ失敗を繰り返さなくなります。こう考えられる人が、失敗しても伸びる人です。逆に、誰かのせいにする人は自分の過ちに気づきません。そして、人を恨み、いやな気持ちをずっと引きずり、いつしか同じ過ちを繰り返してしまいます。

2年生の廊下には、「素直な人は必ず伸びる」という掲示物があります。自分の周りに起こる出来事のすべては、自分の責任なのです。良いことも悪いことも毎日起こります。素直な気持ちで身の回りに起こることを見ると、そこには、たくさんの教訓や気づきがあります。人のせいにした瞬間、それが見えなくなります。これからも、素直な心で伸び続ける南中生であってほしい。

### 気づく季節

渡る風が すしすずつ涼しくなり  
まわりの暑さが 急にどこか消えて  
なんとなく体が引きしまることに 気づく  
秋は ふと なにかに気づく季節だ  
大気がさわやかに澄むためであらうか  
こころが雑念なく澄むためであらうか  
夏の間は居眠りばかりしていた人思考が  
目さめた如く動き始めることに 気づく  
現実の目も こころの目も鋭くなり  
競い咲く野の花たちの美しさに 気づく  
草陰に隠れた結実の確かさに 気づく  
思わずへ気づくことによって一歩進む  
気づこうとしてへ気づくことでも二歩進む  
秋は さまざまなことに気づく季節だ

宮沢章二